



**Nombre de alumno:** Laura Anilu Garcia Morales

**Nombre del profesor:** Mahonrry de Jesús Ruiz Guillen

**Nombre del trabajo:** ENSAYO de los apartados 4.1 al 4.3

**Materia:** Bioética

PASIÓN POR EDUCAR

**Grado:** 2°

**Grupo:** "A" Lic. En Enfermería

Comitán de Domínguez Chiapas a 25 de marzo de 2021.

## LA BIOÉTICA MÉDICA, FUNDAMENTAL y APLICADA

La bioética médica hace referencia al comportamiento bueno, correcto e incluso malo, al momento de tomar una decisión en la atención de los pacientes. Pues debido a que la bioética es la disciplina encargada de estudiar el comportamiento de los humanos en dichas situaciones, basándose desde el punto de vista moral.

De la misma manera en la bioética médica se discute cuestiones como lo son, aborto, la eutanasia, dejar morir a recién nacidos deficientes, experimentación fetal, inseminación artificial, fecundación in vitro, experimentación e investigación sobre humanos, manipulación genética, trasplante de órganos, relaciones entre médico y enfermero, derecho a la asistencia sanitaria entre muchas otras.

Por lo tanto, la bioética se puede tomar como una disciplina del conocimiento científico, que su finalidad sería el análisis racional de los problemas morales ligados a la protección humana por medio de la medicina.

Por esta dicha razón se han creado normas jurídicas que llevan como objetivo esencial, establecer principios rectores para el respeto, preservación y mejoramiento de la calidad de vida, dónde se procure la formación integral de la personalidad humana en sus aspectos físicos, mental y social.

La bioética se aplica cuando se analiza diversos problemas y dilemas éticos que se plantean en áreas específicas de atención y promoción de la salud. Donde los últimos años la bioética ha ampliado su campo de aplicación y ha desarrollado tanto un bagaje teórico, como herramientas prácticas en nuevas y diversas áreas del cuidado de la salud.

Hablando de proyectos científicos que engloba la bioética médica, uno es el proyecto genoma humano el cual fue el descubrimiento de los 3000 millones de pares de bases que componen el genoma de la especie humana, hablando de este proyecto una de las ventajas que trajo es el diagnóstico prenatal de genes alterados, pero al igual existe una serie de desventajas. Es aquí donde entra la bioética ya que como trae ventajas, tiene desventajas que pueden afectar las relaciones humanas y el comportamiento humano.

Es por eso que existen recomendaciones para tratar de precautelar al máximo los potenciales de daño derivados de las investigaciones en seres humanos. Una de ellas es lograr que los expertos comuniquen sus investigaciones a la sociedad de modo que ésta pueda decidir de forma autónoma, contando con la información necesaria. La otra recomendación es concienciar a los individuos de que ellos tienen que decidir.

### Medicalización de la sociedad

Mencionando la asistencia sanitaria respecto a la promoción de la salud, deben de tener el deber de alertar a la sociedad sobre el verdadero valor de los cientos de fármacos que diariamente nos presentan como primicias en los medios de comunicación. Debido a que muchas personas se automedican y esto trae como consecuencia que puedan tener efectos adversos hacia su salud. Donde muchos de esos síntomas que ellos llegan a tener y resuelven con medicamentos que ven en los medios de comunicación a veces son problemas surgidos por el trabajo, la sociedad, entre muchas otras.

## Relación médico paciente

Este era un vínculo que tenía un modelo paternalista, donde el médico a cargo ordenaba y el paciente obedecía ciegamente, tanto por la confianza como por el papel pasivo que debía asumir.

Pero hoy en día se ha producido un cambio, donde este nuevo modelo es horizontal o deliberativo, muy propio del "principio de autonomía", en este nuevo modelo tanto el médico con el paciente, conversan sobre la salud, las alternativas de tratamiento y de común acuerdo procedente a los exámenes y a la terapia, firma del "consentimiento informado", en este documento autoriza la realización del tratamiento y de la terapia.

## Deshumanización del acto médico

Este término hace referencia, que hoy en día algunos médicos no examinan a sus pacientes personalmente, sino que los envían a gabinetes de auxiliares de diagnóstico y tratamiento, ocasionando que el paciente experimente una sensación de desconfianza y extrañeza crecientes.

Además de eso que no cumplen con un comportamiento ético, donde tienen que informarle al paciente sobre su salud, e inclusive responder a las dudas que los pacientes tienen sobre su enfermedad.

## El proceso cultural de morir y la muerte digna

Al hablar de una muerte digna nos referimos a la muerte oportuna, sin dolor o con el menor dolor posible, con información adecuada y que ocurre en el ambiente familiar del paciente, bajo circunstancias que respeten sus deseos y preservan su dignidad.

En muchas ocasiones, los pacientes llegan a sufrir la pérdida de la conciencia, y siguen con vida gracias a la tecnología de los aparatos médicos.

Para evitar esto se ha creado un documento llamado testamento vital o directivas anticipadas, donde la persona expresa por escrito su voluntad para el caso de estar imposibilitado de hacerlo por diversas causas que trastorne su conciencia, donde prohíbe que se empleen medios extraordinarios o desproporcionados. Este un documento se hace en presencia de testigos y con un albacea que se encarga de su cumplimiento.

La bioética médica se ocupa, por lo tanto, de todos aquellos principios éticos que se deben de tener en cuenta al momento de atender un paciente e incluso de un problema clínico.

Pero también tiene relevancia en las investigaciones que involucran a los seres humanos, o mejor dicho la experimentación con ellos, puesto que hoy en día es muy necesario que las investigaciones que se realizan tengan ciertos límites. Debido a que muchas investigaciones que se realizan en humanos llegan a dañar la salud física o mental del ser humano.

En general la bioética médica es de gran ayuda, puesto que es la que rige los comportamientos al momento de atender un paciente teniendo siempre presente los valores y principios éticos, también al momento de su muerte ofrecerle una muerte digna donde él decida por sí mismo.

## Bibliografía

Rojas. O, A. R. O., & Lara. C, L. L. C. (s. f.). ¿Ética, bioética o ética médica? Revista Chilena de enfermedades respiratorias. Recuperado 25 de marzo de 2021, de <https://scielo.conicyt.cl>

UDS. (2021). Bioética, licenciatura en enfermería. Comitán de Domínguez, Chiapas: corporativo UDS.